

de Berlin, Vientiane, Phnom Penh, Nicosie, Montevideo, Quito et Saint-Domingue. Cette mesure n'a été prise qu'avec beaucoup de regret et qu'après une étude sérieuse de toute la question. Dans chaque cas, nous avons pris les dispositions voulues pour assurer que nos autres postes les plus rapprochés de ces villes s'occupent des intérêts commerciaux et autres du Canada.

En même temps, en exécution des décisions du Gouvernement, le ministère a procédé à l'établissement de postes diplomatiques au Vatican et à Abidjan, en Côte d'Ivoire. A l'administration centrale, à Ottawa, deux nouvelles sections, le Groupe d'analyse politique et le Centre d'opérations, ont été mises sur pied aux fins d'accroître l'efficacité et la souplesse du ministère et d'aider à l'élaboration des décisions.

Le Groupe d'analyse politique a pour fonction d'aider à la mise au point et à l'analyse des grandes politiques extérieures de rechange. La création de cette section coïncide avec l'importance que l'on accorde actuellement à l'"analyse objective" dans l'élaboration des nouvelles politiques. Elle aide le ministère à mettre au point et en application de nouvelles méthodes d'établissement des prévisions, et des moyens de recherche sur les politiques orientées vers l'avenir. En outre, il est prévu que le Groupe établira des contacts avec des institutions non gouvernementales, des sociétés savantes et des universités engagées dans des domaines connexes de recherches.

Le Centre d'opérations est une unité spéciale de coordination dont le rôle est d'aider le ministère à s'acquitter de ses tâches rapidement et efficacement en temps normal et en périodes de tension ou de crise internationale lorsque les intérêts canadiens sont en cause. Des locaux et des moyens sont mis à la disposition du Centre pour des groupes spéciaux d'étude et pour des séances d'information.

Il faudra un certain temps avant de pouvoir évaluer l'utilité de ces nouvelles sections et il est à prévoir que des changements seront apportés à leurs structures et à leurs fonctions à la lumière de l'expérience acquise. Les premiers résultats obtenus au cours de l'année à l'étude laissent à penser que ces sections aideront grandement le ministère à jouer son rôle consultatif en matière de politique et lui permettront de réagir plus rapidement et plus efficacement, surtout en période de crise.

Pour le ministère l'année a été fort active. Il a connu nombre de déceptions mais aussi certaines satisfactions. Durant ces douze mois, j'ai moi-même fait plusieurs voyages dans les pays nordiques, au Moyen-Orient, au Japon et aux États-Unis. Ces tournées m'ont convaincu qu'un peu partout on respecte le Canada comme pays qui aime et recherche la paix et dont on sollicite les conseils. Plus particulièrement, j'ai été très favorablement impressionné par le fait que les gouvernements des pays d'accueil et le personnel des autres missions diplomatiques tiennent en très haute estime les agents de notre ministère en poste à l'étranger.

Le secrétaire d'État
aux Affaires extérieures,

Mitchell Sharp